
致﹕西貢區議會 

交通及運輸委員會 

劉偉章主席暨全體議員 

 

於 2017 年 5 月 18 日交通及運輸委員會提出動議 

「要求在清水灣道井欄樹白石窩村及新村之路段建合乎人人暢道通行計劃之行人天橋，興

建升降機給天橋之同時利用該升降機為提供無障礙通道，以便改善居民安全橫過馬路及改

善居民生活問題。」 

 

動議背景 

位於以上清水灣道路段，是時速 70 公里四線車道相向行車的車道，現時附近居

民要橫過馬路，是要利用兩條行人輔助線，地處路段低窪即來往兩方車道是斜道，

車輛行車之速度一般都很自然超出 70 公里，駕駛者會利用車之衝力向下而讓車經低

窪後自然有足夠之力度爬行上斜坡，這種自然之心態，會讓橫過馬路者構成嚴重生

命危險；因高車速及要橫過馬路，正常的人需要很長時間才能找到合適的機會橫過

馬路，如是長者，更是提心吊膽過馬路；如在有霧的季節裡，過馬路更為困難及危

險。 

以下是本人多次向運輸署多次提出建議包括有： 

1) 要求興建行人橫過馬路天橋； 

2) 由白石台至龍窩村路段由現有車速限速 70 公里改為 50 公里行車; 

3) 行人路建三合土防撞壆； 

4) 兩車道之間近行人輔助線由點線改為連續雙線，讓駕駛者不能在該段路越線行

車，專注駕車等建議。 

 

此外，位於白石窩村的居民，居於清水灣道旁低窪地帶，目前村民生活只能依

賴步行百級樓梯來往村與清水灣道再乘車到市區，本人要求建斜道行人道都沒有得

到政府部門協助，沒有斜道行人道是很影響該區居民尤其長者、傷健人士等生活，

如居民如有不適，需要緊急救援，往往需要更多時間運送病者，影響人身安全。 

基於安全理由，在以上地點處興建行人天橋是必要的。如根據人人暢通計劃精神提

供升降機於天橋同時提供無障礙給通道不暢的地區。所以，希望有關部門與人人暢

道計劃，盡快落實建議。 

 

動議措詞 

「要求在清水灣道井欄樹白石窩村及新村之路段建合乎人人暢道通行計劃之行人天橋，興

建升降機給天橋之同時利用該升降機為提供無障礙通道，以便改善居民安全橫過馬路及改

善居民生活問題。」 
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動議人：                  

   邱玉麟 

 

 

 

 

 

和議人：                                       

   李家良               邱戊秀 

 

日期：2017 年 5 月 2 日 
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